



M.ª Jesús TORRES
(Toledo)

“Creo que en esta vida no es suficiente decir ésto me gusta o no me gusta, y no aportar nada personal. Llega un momento en el que es necesario comprometerse abiertamente, y creo que mi momento y mi partido han servido para canalizar mis inquietudes, siempre pensando que con ello puedo hacer una servicio a mi país”.

María Teresa Pantoja, Izquierda Unida, natural de Bargas (Toledo), administrativa, casada, madre de una niña:

“No se puede decir que yo me haya metido en política, sino que la política se ha metido en mí. Los primeros pasos para una participación activa en este mundo lo viven la Universidad Laboral de Toledo y allí veía que la gente que está bien situada económicamente tenía más posibilidades de estudio que las demás. Un extremo éste injusto que intentas paliar activamente. Así comprendí la injusticia de un sistema de vida capitalista que hace como decía anteriormente que la política se meta en tí, ya que ésta es el sistema de vida que llevas”.

Para la socialista toledana, **Ana María Abascal**, su participación en política: “se deriva de la inquietud por poder aportar algo dentro del contexto social. Apostar de forma activa por la existencia de una libertad. Mi primer contacto con la política tuvo lugar en Alemania, en dónde estuve trabajando tres años, y en donde di los primeros pasos en la lucha por la democracia”

A **María Dolores Calvo**, Asistente social, casada madre de cinco hijos, can-



Adelaida PEREZ
(Toledo)

didata al Senado por el CDS y presidenta provincial del partido en Toledo, la vocación política le viene de largo:

“Desde siempre he sentido cierta inquietud por el mundo activo de la política. Sin embargo el matrimonio y los cinco hijos no permitieron que nunca me dedicara a ella de una forma total, no encontraba el momento oportuno. Con los hijos ya crecidos me interesé por la política activa y me instalé en el apartado de centro que es el único sitio en donde realmente yo puedo estar.

Una “Repetidora”

“Creo que la participación activa en la política tiene una clara componente vocacional. Sientes la necesidad de aportar todo lo posible para ayudar a resolver los problemas de la sociedad en la que vives.

Mi vocación política surgió cuando se abrieron los cauces de participación en un sistema democrático. Y sigo ilusionada en la brecha desde una ideología de centro como es el liberalismo progresista, porque creo sinceramente que hay muchísimo trabajo que hacer para conseguir una sociedad más libre, más moderna, con una mejor calidad de vida”.

Nos dice, para finalizar esta batería de opiniones, **María Jesús Torres Fernández**, candidata número dos al Congreso por los reformistas toledanos. **María Jesús** es “repetidora” en 1979 resultó elegida Senadora, por UCD. En 1983 pasó al PRD. Casada y madre de cuatro hijos.

De la consulta al escaño

La provincia de Cuenca aporta cuatro candidatas al grupo de mujeres aspirantes a plaza de parlamentario a partir del 22 - J. Dos profesionales de la Sanidad optan a acta en el palacio de la Carrera de San Jerónimo: **María Jesús Martínez Carramiña**, médico en Casasimarro, número uno en la Mesa para la Unidad de los Comunistas y la ATS, **María del Carmen López Ramirez**, del partido socialista de los trabajadores, para el Senado, **María Riansares Quijano**, por el CDS, y **María Luisa Gabaldón**, por la Coalición Izquierda Unida.

María Jesús Martínez Carramiña, médico de Casasimarro, localidad conquense famosa por sus alfombras y guitarras, es la candidato número 1 para el Congreso de los Diputados por la Mesa por la Unidad Comunista. Nació en Euzkadi hace treinta años, es madre de dos hijos y está muy contenta de vivir en Casasimarro, donde alterna su profesión con su cargo de concejal en el Ayuntamiento, desarrollando actividades culturales en colaboración con un grupo de mujeres. Es una fiel luchadora de sus ideas y nunca pierde la esperanza por conseguir logros más justos. A los dieciocho años comenzó su actividad política, aunque de manera muy activa en los ocho últimos años. Precisamente en las elecciones del 82 **María Jesús** se presentó por el Partido Comunista. Nos dice:

“Cuenca está en los últimos lugares del país y cuenta con una mala infraestructura, agravada con los temas de sanidad, educación y agrarios. Ha sufrido la emigración y por tanto la presión social ha sido escasa. A pesar de que hay gente con aguante ha faltado ese espíritu de reivindicación, pues como digo, la emigración dejó bastante despoblada a la provincia y sólo quedaban ancianos o gentes con posibilidades económicas para sobrevivir sin problemas”.

PUNTO FINAL

Al llegar al término de este trabajo, a los autores nos da la impresión de que si bien se ha recorrido bastante camino en la igualdad “hombre-mujer”, todavía resta un ancho trecho por andar.

Nuestro deseo es que ese tramo se ande pronto y no tengamos que volver a realizar un reportaje analizando la participación femenina a unas elecciones democráticas.

(Corresponsales y equipo de documentación de DESPERTAR).